

9. Août 2025

“Agir dans la foi”



Balta Lelija

Mt 17,14-20

*Quand ils eurent rejoint la foule, un homme s'approcha de lui, et tombant à ses genoux, il dit : « Seigneur, prends pitié de mon fils. Il est épileptique et il souffre beaucoup. Souvent il tombe dans le feu et, souvent aussi, dans l'eau. Je l'ai amené à tes disciples, mais ils n'ont pas pu le guérir. » Prenant la parole, Jésus dit : « Génération incroyante et dévoyée, combien de temps devrai-je rester avec vous ? Combien de temps devrai-je vous supporter ? Amenez-le-moi. » Jésus menaça le démon, et il sortit de lui. À l'heure même, l'enfant fut guéri. Alors les disciples s'approchèrent de Jésus et lui dirent en particulier : « Pour quelle raison est-ce que nous, nous n'avons pas réussi à l'expulser ? » Jésus leur répond : « En raison de votre peu de foi. Amen, je vous le dis : si vous avez de la foi gros comme une graine de moutarde, vous direz à cette montagne : "Transporte-toi d'ici jusque là-bas", et elle se transportera ; rien ne vous sera impossible. »*

Le thème du manque de foi revient sans cesse dans l'Évangile. Aujourd'hui, nous rencontrons un Jésus mécontent de ce manque de foi et qui prononce des paroles surprenantes, exprimant une sorte de fatigue de devoir continuer à être au milieu des gens. Cette réaction du Seigneur peut nous sembler inhabituelle, surtout si nous considérons que ces paroles, adressées à une "génération incroyante et dévoyée," n'ont pas été adressées aux pharisiens et aux scribes qui lui tendaient des pièges, mais qu'elles s'adressaient à ses propres disciples.

Comment interpréter correctement ces déclarations du Seigneur ?

Nous devons garder à l'esprit l'importance considérable de la foi. C'est la lumière qui nous a été donnée après que nous ayons perdu Dieu de vue à cause du péché. C'est à cette lumière que nous reconnaissons Dieu, et toute relation vivante avec lui se déroule à la lumière de la foi. De plus, la foi est aussi le pont que Dieu nous tend pour réaliser son œuvre de rédemption dans ce monde. Avec quelle efficacité et quelle rapidité elle pourrait produire ses effets si les gens avaient une grande foi ! À cela s'ajoute le fait que la foi est étroitement liée à la confiance ; et la confiance, à son tour, est étroitement liée

à l'amour pour Dieu. Ainsi, lorsque Dieu trouve une grande foi et une grande confiance dans une âme, il peut faire de grandes choses à travers elle et avec elle.

La foi est certes un don et une offrande qui vient de Dieu, mais nous devons, quant à nous, l'accueillir, la demander, la mettre en pratique, l'augmenter... Si ce n'était pas le cas, le Seigneur n'insisterait pas autant sur ce point. Et maintenant, en considérant tous ces aspects, on comprend pourquoi le manque de foi déplaît tant à Jésus. Ce manque de foi ralentit et limite l'œuvre salvatrice de Dieu en faveur de l'homme et empêche la lumière de pénétrer pleinement en lui ; les ténèbres peuvent continuer à célébrer des victoires et la Rédemption de l'humanité est, en quelque sorte, retardée.

Lorsque le Seigneur agit avec son autorité, le diable doit sortir de cet enfant. Les disciples auraient pu faire de même, si leur foi avait été plus grande. Le Seigneur leur fait voir que, grâce à la foi, tout est possible : *"Rien ne vous sera impossible"*.

Cette dernière parole est extrêmement importante, si nous la laissons pénétrer dans notre cœur. Beaucoup plus de choses pourraient arriver si notre foi était plus forte, car ce pont de Dieu à nous et de nous à Lui serait grand ouvert. Chacun de nous pourrait porter plus de fruits si sa foi était plus grande !

De nombreux pays qui ont reçu la grâce de l'Évangile perdent de plus en plus la lumière de la foi. Les conséquences sont incalculables : la culture de la mort prolifère et les nations occidentales, au lieu d'être des messagers de l'Évangile pour d'autres peuples, deviennent souvent des "missionnaires des ténèbres".

Notre réponse ne peut être que de demander au Seigneur la grâce d'accroître notre foi et d'utiliser chaque situation pour la mettre en pratique et la renforcer. Accrochons-nous au Seigneur dans la foi, même si nous nous trouvons dans des situations difficiles.

La femme qui avait une hémorragie a été guérie par le Seigneur grâce à sa foi (cf. Mt 9, 22). Prions et agissons dans la foi, afin que la situation sombre de ce monde soit transformée et que l'Église devienne forte dans la foi. Le Seigneur le veut et attend que nous le fassions, pour que nous aussi de faire en sorte que cela arrive ! le monde croie en son Sauveur et soit délivré des ténèbres.